

Sesiona en Mayabeque la Comisión Provincial de Memoria Histórica.

Categoría: Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente

Creado: Martes, 10 Mayo 2022 10:46

Escrito por citma

Visto: 230

Entre las líneas fundamentales de trabajo se presentan.

- Actualización de la enciclopedia cubana EcuRed con artículos de historia local, regional y del país, en coordinación con los JCCE. En la actualidad están publicadas y acreditadas los 11 municipios y queda pendiente la provincia.
- Se cuenta con un blog y un sitio en Facebook de la UNHIC que se actualiza periódicamente
- Se elabora un Boletín Trimestral que se circula entre los afiliados.
- Desarrolla diferentes líneas de investigación enmarcadas en diferentes periodos históricos: Aborigen, Colonia, Seudorrepública y Revolución en el Poder todos relacionados con la Historia local, regional y del país.

Cuentan con diferentes Proyectos de investigación.

- Desarrollo de la industria azucarera en el territorio de Mayabeque siglos XIX y XX (Beca de investigación histórica UNHIC 2021)
- Inventario de todos los combates y acciones ocurridas en el territorio habanero durante la guerra de independencia (en la actualidad se contabilizan 734 combates refrendados contrastados por fuentes bibliográficas diversas)
- Estructura, organización, plantilla y acciones combativas de los diferentes Regimientos del Ejército Libertador y el del Español que operaron en el territorio, donde se incluyen los mambises fallecidos en acciones de combate.
- Investigación sobre las causas judiciales levantadas a revolucionarios del territorio en el período 1952-1958, de conjunto con el Tribunal Provincial, ACRC, CITMA y UNAH.
- Actividad Subversiva enemiga contra la Revolución en el período 1959-1969 y su respuesta revolucionaria.

Proyecciones de trabajo

- De conjunto con Patrimonio rescatar tarjas, monumentos y similares de sitios históricos y crear otros nuevos donde se determine por su importancia histórica, comenzando por el lugar por donde entraron las tropas mambisas a la Habana en enero de 1896 en el sitio conocido por Bagaes en Nueva Paz.
- Proponer a la Comisión de Monumentos y la de la Memoria Histórica, la creación de un sitio donde se relacione los nombres de los caídos en combate por la defensa de la Revolución Cubana desde 1868 hasta la actualidad, comenzando por los del Ejército Libertador una vez concluida la investigación que se mencionó anteriormente.

Sesiona en Mayabeque la Comisión Provincial de Memoria Histórica.

Categoría: Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente

Creado: Martes, 10 Mayo 2022 10:46

Escrito por citma

Visto: 230

- De conjunto con la ACRC rescatar historias, testimonios y otros, de combatientes internacionalistas, lucha clandestina, Ejército Rebelde, Girón y Lucha contra Bandidos.
- Concluir de conjunto con el PCC provincial y el Instituto de Historia de Cuba, las historias de los 11 municipios y la de la Provincia, para ser impresas en forma de libro.
- Asesorar al Cté. Provincial del PCC en la realización de las historias del PCC por municipios y provincia.
- Fortalecer las alianzas de trabajo con el MES y Mined para la enseñanza de la Historia, en todas sus modalidades y variantes metodológicas.
- Divulgar la historia, con sus personalidades y hechos históricos trascendentales ocurridos en el territorio en colaboración y coordinación con los medios de divulgación masiva, radio, tv y prensa.
- Contribuir con investigaciones históricas del territorio a los eventos provinciales y nacionales que se convoquen, según el plan de evento de nuestra organización.

Se cataloga el informe de muy bueno, teniendo en cuenta el nivel de detalle y el trabajo cohesionado que realiza la Unión de Historiadores de la provincia de conjunto con otros organismos, sobre todos el CITMA, Educación y la Universidad. Un eslabón indispensable para cumplir con los objetivos del Programa Provincial de la Memoria Histórica en Mayabeque.